
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  この御嶽は、文献上は最初に「八重山嶋由来記（やえやまじまゆらいき）」（１７０５

年）に記載されており、「琉球國由来記（りゅうきゅうこくゆらいき）」（１７１３年）には「宮

屋鳥御嶽」という表記もある。 方言では「メートゥルオン」などと呼ばれている。 神名

は「ヲレハナ」、御イベ名は「豊見タトライ」とある。上の二つの由来記によれば、「石城

山（いしすくやま）に住んでいたナアタハツ、平川（ひさがー）カワラ、マタネマシズの

三兄弟妹がここを御嶽として拝み始めると作物が豊かに実るようになった。すると、

人々は彼らを慕い、周りに集り住むようになった。そして、人々が増え、石垣・登野城

両村へと発展していった。」と伝えられている。このように石垣四ｶ村発祥の伝承をも

つ御嶽であり、字石垣の豊年祭をはじめとする年中行事の舞台となる御嶽であること

などから石垣市の重要な文化遺産になっている。境内全体の構成は、鳥居、拝殿、

イビ手前の木造の門、石造のイビ門、イビ内の祠（ほこら）が南北の軸線上に配置さ

れている。拝殿の敷地には砂が敷かれ、段差のある三つの領域に区分されている。 

拝殿（大正１２年改築）は、桁行（けたゆき）約６．７３ｍ、梁間（はりま）約５．８２ｍの木

造入母屋赤瓦葺である。 拝殿の背後の敷地はさらに約７０ｃｍ高くなっており、拝殿

後方両脇と中央部後方に石段が設けられている。 その奥にはイビ垣を囲む栗石積

みの垣があり、その中央に木造切妻造赤瓦葺門（薬医門型）がある。 イビ垣内部に

は、正面と左右に門を開いた石垣で囲われた領域があり、正面の門には琉球石灰

岩の大きな一枚岩がのせられている。 御嶽全体を包み込むようにそびえ立つ樹木

のなかに、県指定の天然記念物リュウウキュウチシャノキも自生している。 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019 年（令和元年）8月 7日（水）第 5回例会（通算 2845回） 

今週の御嶽の紹介 宮鳥御嶽（メートゥルオン）石垣  

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 

例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝108 円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング：奉仕の理想  四つのテスト 

ソングリーダー：東上里 和広 

ゲ ス ト：宮城富夫ガバナー補佐 

メー ク ア ッ プ：佐藤 智博 我那覇 宗善 佐久本 達 

         宮良 薫 

 7 月 17日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  44名 

出 席 義 務 会 員        43名 

出    席    数 24名 

欠 席 数   19名 

出 席 率   55.81％ 

通算出席率（7 月） 58.73％ 

 

2019-20 年度 

RI 会長：マーク・ダニエル・マローニー 

 ★8月のプログラム  8月 14日（水） 旧盆の為、休会 

宮鳥御嶽 

宮鳥御嶽 イビ門 

説明書きより一部抜粋 



 

 

 

 

 

 

 

本日は宮城富夫ガバナー補佐、ようこそ石垣島へお越

しくださいました。ありがとうございます。大変お忙しいことと

思います。後ほど卓話でいろいろお話しを聞かせていただ

けたらと思います。この頃はもの凄く暑くて、今日のランチ

のカレーがとても美味しく感じられました。この季節になると

夏休みで子供達を沢山見かけるせいか、少年時代の頃の

ことをよく思い出します。小さい頃は家族 4人で蚊帳の中で

寝ていました。親父やお袋が時々風をおくってくれたりしな

がら寝ていたことを思い出しますが、最近はだいぶ様変わ

りして、クーラーの効いた部屋でスマホを見ている、そういう

シーンが多いような気がします。昔はずーっと遊び回って

いた楽しい夏休みだったと思い返しています。これからも暑

い日が続きますし、皆さん大変お忙しいことと思いますので、

体調管理には充分気をつけて頑張っていきましょう。今日

もよろしくお願いいたします。 

 

---------例会休会変更のお知らせ--------- 

◆変更：那覇北RC7/25（木）19時よりかりゆしアーバンリゾ

ート・ナハにて会費 4千円 

◆休会：名護 RC7/31／那覇西RC7/31／宜野湾RC7/31

◆東京小平RC2019-20年度臨時変更は事務局へお問い

合わせ下さい 

----------報告------------ 

＊2019-20 年度地区賦課金の当クラブの上期分は 43 名

分 307,600円となっております。＊宮古島で開催の IM大

会は事務局側でホテルの手配をしております。まだ未手配

の方は 7/26 までに事務局の方までご連絡下さい。◇昨年

度開催されました地区大会の報告書が参加者分の部数を

8 月の初旬に届く予定です。＊本日は宮城富夫ガバナー

補佐が来島しておりますので、19 時からアートホテル石垣

島「はるさー」にて懇親会を開催いたしますので、お時間が

ある方は是非、ご参加の程よろしくお願いいたします。 

 

大浜勇人氏：こんにちは。皆さんにハイライトよねやま

Vol.232 が配布されていますが、マンスリーニュースという

事で月に一度のペースで配布されています。今月の掲載 

 

は 2018-19 年度寄付金結果として、約 14 億 1,150 万円

集まりましたとの報告が載っております。ありがとうございま

す。ただ、前年度より特別寄付金：2.5％の減となっており、 

例年、予算の集まりが縮小しているということです。当クラブ

は一人当たり 1,500 円の寄付になっており、理事会にも上

げていますが、一人当たり 5,000円ぐらいまで上げられたら

と考えておりますので、その時はぜひご協力よろしくお願い

いたします。 

仁開一夫氏：前年度の話ではありますが、前年度は財団の

委員長をしておりましたので、ご報告いたします。Every 

Rotarian Every Year の 100％ということでバナーが届き

ました。皆さんの会費から寄付して頂いてクラブの会員が

100％ですということです。ガバナー事務所も言っていまし

たが、沖縄からガバナーが出るので、100％達成のクラブ

が多い方がいいですねということなのでご報告いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。2019-20 年度、新本年度のガバナー

補佐を拝命した宮城です。所属は宜野湾 RC です。昨年

からガバナー補佐の制度が 3～7 クラブにガバナー補佐一

人が理想というお話しがあり、昨年から二人になりました。

沖縄分区は 11 クラブですので私は 6 クラブを担当いたし

まして、もう一人は名護 RCの奥本さんが 5 クラブ担当して

います。ガバナー補佐の主な役割は、ガバナーを援助する

ことによって、担当するクラブの効果的な運営をサポートす

ることです。国際ロータリーの会員はご存じですか？国際ロ

ータリーの会員はクラブです。地区とか分区とかではなく、

基本的には国際ロータリーが直下する会員です。但し、国

際ロータリーの会長は毎年替わりますが、RI のテーマを考

えます。今年度は「ロータリーは世界をつなぐ」とマローニ

ー会長が平和と道徳をテーマに掲げています。そのテーマ

も含めてガバナーが国際協議会に参加して、ターゲットを

決めていきます。週報にもありますがガバナーのターゲット

に「奉仕の実践/平和で明るい未来」があります。地区大会

の時に実践しようということです。新本ガバナーが独自のも

のとして、不易流行というのがありまして、ロータリー110 年

の歴史、日本ロータリーは来年 100周年ですが、古い物は

時代によって変えていくというのがあります。でも根本は変

 7月 17日（水）第 3回（通算 2843 回）例会記録 「宮城富夫ガバナー補佐訪問」  

◇◆◇ 会長挨拶：橋本 孝来 ◇◆◇ 

◇◆◇ 幹事報告：大田 次男 ◇◆◇ 

◇◆◇ 会員からの報告 ◇◆◇ 

◇◆◇ 宮城 富夫 ガバナー補佐 ◇◆◇ 

◆就任挨拶◆ 



えてはならない。ではどれを変えてはいけないのか、どれを

変えていくのか。規定審議会というのがありますが、3 年に

一度位で替わりますが、殆ど変わらない時と急に変わる時

があります。最近はどんどん変わってきています。皆さんが

慕っています「指田文庫」、実は、私が会長の時、宮良榮

子さんもご一緒でしたが、その時に「指田文庫」を作りまし

たが、その指田ガバナー年度の時も「変えるべきもの」「変

えてはならないもの」とずーっと仰っていました。ですから、

時代にあったものはどんどん変えていきましょう。だけど変

えてはならないものもありますよというのを具体的に発信し

ていきたいと思っております。3 年に一度の規定審議会に

ついてですが、地区のリーダーシップ、クラブのリーダーシ

ップ、会長編、幹事遍など主要な委員会はマニュアルがあ

ります。ところが、このマニュアルを実践していないクラブが

多く、2580 地区は GLP や CLP をあまり実践していませ

ん。RLI の勉強会は活発にしていますが、CLP 等はあまり

していないように思います。CLP をクラブに反映すると地区

と合わなくなってきます。ジレンマはありますが、これを中心

にやっていきたいと思っております。クラブの運営を手助け

するには、会長編、幹事遍を読んで勉強してもらうのがい

いと思います。そうすると会長、幹事のしたい事が把握でき

ると思います。クラブの会長、幹事宛にアンケート調査を出

しています。クラブの良い所、悪い所を聞いてガバナーを

通じて指導を仰ぐというのがガバナー補佐の役目です。ガ

バナー補佐は勝手に指導できないので、会長編、幹事遍

のマニュアルに目を通していただければ少しでも良くなる

かと思っております。地区大会が 2月にありますが、既に組

織構成ができて動いています。予測では1500名から1800

名位参加するであろうと事前アンケートをとってありますが、

地区大会はマニュアルがあります。大会は 2 日以上となっ

ております。2580地区では実質、私の時は 1日でした。前

日の大会第一日目は、会長幹事会とありますが、これは地

区大会ではないです。RI 会長歓迎晩餐会だけでした。大

会第二日目は午後からの本会議があり実質 1 日で、4，5

年前からやっと、大会二日目の午前の部に新入会員の交

流会があり、これで 1 日半になります。今年度は、これに平

和フォーラムを開催いたします。それから大会の前日に、

一般の人達にロータリーとは何かを周知させる為に「ロータ

リーデー」を設けて、那覇市のてんぷす館の庭を使って色

んなフェア、展示等をしようとしています。本大会が終わっ

ての 4 日目に、六つのツアーを考えています。2 月なので

プロ野球のキャンプ、米軍基地の視察、慶良間沖のホエー

ルウォッチング、文化・世界遺産、先端科学、ゴルフツアー

と六つのツアーを考えています。台湾からも 150 名位の来

会、東京からも飛行機をチャーターしようかといろいろ企画

をしております。那覇南 RC がホストクラブですが、沖縄本

島の 9 クラブが割り当てをして全員でやろうと取組んでいま

す。ぜひお越しください。沖縄分区 IM 大会はガバナー補

佐の主催です。ガバナー補佐は何も企画出来ないですが、

IM 大会だけはガバナー補佐が主催します。他に主催する

ことはありません。今年度の IM大会は 10/22（即位礼正殿

の日）に宮古島行われます。沖縄分区の会長・幹事会、6

月に沖縄分区連絡会を開催いたしまして、各クラブに分区

の予算について審議する上で、各クラブに分担して頂くの

をガバナー補佐としてお願いをしております。特に今年度

は、新本年度のガバナーが誕生したお陰で地区委員がい

つもより倍になっております。例えば地区委員が東京に行

く時に、旅費の補助を年間 1回の 2万円支給しています。

人数が 2倍になっていますので、費用も負担が大きくなりま

す。青少年交換のプログラムですが、インバウンドの高校生

の生活費をホストファミリーに負担をかけないように、最近

は 120 万円ほど計上しておりますのでそれを各クラブに、

一人 3 千円の負担があります。地区大会の費用として、ガ

バナー補佐は地区から補助がありますが、分区幹事や事

務局の費用を各クラブでの分担もお願いしております。一

人当たりの金額は昨年と同額です。地区委員が増えていま

すので、出費を押えて捻出しようと考えています。負担金は

増えておりません。尚且つ、ＩＭ大会は地区から 10 万円の

補助が出ますが、今年は宮古島ですので、分区からもさら

に 10 万円の補助をしようと追加を皆さんに図っております。

証しするのはガバナー補佐二人と分区幹事で管理します

が、承認については各クラブにお願いします。出費が増え

ないようにしますが、一つだけ増えるのが、会員名簿です。

2 年に 1 回作成しています。昨年は作成していませんので、

今年は作成しようという事になっております。一人千円の負

担をお願いいたします。ガバナー補佐は人選です。ガバナ

ーが個人的にお願いする事がなければ、各クラブで輪番

制となっています。次年度は石垣ですが、まだ石垣からは

誕生していませんけれども、人材は沢山いると思います。

遠隔地という最大のネックというのがあり辞退しますという事

で、那覇東ＲＣの方にお願いしております。ガバナー補佐

二人制になるという事がだいぶ改革して、ＲＬＩ委員会が研

修会を開催して活動が活発になっていますが、ガバナー補

佐も去年の 8 月から毎月、東京で研修会をしました。ガバ

ナー補佐の研修会が 8 月から始まるので、ガバナー補佐

の人選をガバナーエレクトが非常に焦っております。本来

はガバナーノミニーの時に決めていなければならないです。

そういう意味で焦っていますが、次年度は是非お願いいた



します。ガバナー補佐が二人制になったので、輪番が回っ

てくるスピードが 2 倍になっています。今までは 12 年に 1

回だったのが 5年に 1回まわってきます。費用も積立 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をしてガバナー補佐の費用を作って頂けたらと思っており

ます。石垣 RCの皆さんは半分位の会員が昔から知ってい

る方々ですので、今後ともどうかよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆宮城富夫ガバナー補佐：沖縄分区ガバナー補佐 就任あいさつとして 

☆橋本 孝来氏：宮城ガバナー補佐 本日は大変ありがとうございました。今後供、宜しくお願い申し上げます。 

☆大田 次男氏：宮城ガバナー補佐 ようこそ石垣ＲＣへ 今年度よろしくお願いします。 

☆仁開 一夫氏：宮城ガバナー補佐 来年のハワイ世界大会 宜しくお願いします。 

☆宮良 榮子氏：宮城ガバナー補佐 ようこそ石垣島へ 今日はよろしくお願いします。楽しみにしております。 

☆南波 正幸氏：会長 前原会員 財団への寄付ありがとうございます。 

☆今西 敦之氏：宮城ガバナー補佐 本日はよろしくお願い申し上げます。 

☆大浜 勇人氏：宮城ガバナー補佐 来島ありがとうございます。 

◆BOX￥12,000 （累計￥25,000） ◆コイン￥2,499 （累計￥8,115）   合計 ￥33,115   

 

 

 7月 31日（水）第 4回（通算 2844 回）夜間例会「桃林寺にて座禅会＆BBQ」  
18：30～座禅会 19：00～BBQ 

～ 例会風景 ～ 

宮城ガバナー補佐 
ご来会ありがとうございました。 

座禅をすると心が安らぎ「幸せホルモン」と呼ばれるセロトニン神経が活性化します。心身共にリフレッシュすることができました！ 

美味しいお肉に 

定番の焼きそば！

食べて飲んで♪ 

話に花を咲かせて

楽しい時間を過ご

しました。 

本日のニコニコ 



 

 

 


